

河辺林通信

建部北町の森から

2020年6月号 №.266



↑草庫横の日陰でひっそり咲くビワコエビラフジ

2020年度モリイコ！開始します

新型コロナウイルスにより、今年度のモリイコ！の開催が不明でしたが、なんとか開催することができます！

私達もモリイコ！ができなかったらどうしよう？と頭を抱えていたので、今回の判断に胸をなでおろしました。

開催時期がずれたり、臨時休校の影響で体力の落ちた子どもたちのことを考え、開催時間変更したりと様々な対策を立てています。

緊急事態宣言が解除されたとは言え、まだ安心できる事態ではないですが、子どもたちが思いっきり楽しめる時間になればいいなと思っています。

今年のモリイコ！は、開催時間が回によって変更があるなど、例年と少し変わっております。また、申込方法や締切などの詳細は、遊林会ホームページをご覧ください。

遊林会HPはこちら→



総会のお知らせ

第6回の総会を開催します。

■ 日 時：6月13日（土）15:00～17:00

■ 場 所：河辺いきものの森ネイチャーセンター

事業報告、活動計算書の承認、そして来年度の計画と予算についての報告です。正会員の方には出席をお願いしています。賛助会員の方は総会で意見を述べてもらうことができます。

事務局長交代のお知らせ

この6月に事務局長の泉が退職することになりました。2002年4月のネイチャーセンターオープンに併せて雇用されましたので、勤務18年になります。最初は半年の雇用条件だったのが嘘のようです。自然環境を守りたくて環境系の大学に進んだものの、当時は就職氷河期、なけなしの就職先は環境コンサルばかり。環境アセスという名の自然破壊の片棒を担ぐのが嫌で、そして環境教育という名で未来の子どもたちに負の遺産を押し付けるのが嫌で。自分の手で自然保護の一端を担いたいという若造の希望を叶えてくれたのがこの職場でした。

今から思うと、そんなやつよく雇ったなあ、というくらいの若造でしたが、前会長を含め、ボランティアのみんなに温かく迎えていただき、そして鍛えていただきました。核家族で育ってきた私にとっては、その環境はとてもあたたかいものでした。もうすでに亡くなられた方もおられますですが、本当に感謝しております。これまでありがとうございました。

今後は熊木が事務局長となります。今後とも、遊林会をよろしくお願いします。

●5月の作業だより

コロナウイルスの影響で、
中止とさせていただきました。

第2土曜日（5月9日）

作業は中止となりましたが、スタッフのみ作業しました。

①スギナ駆除

水辺のはやしのハイハマボッス近くのスギナを駆除しました。

これでハイハマボッスも咲きやすくなりました。

②キショウブ駆除班

センターの裏の水辺に生えているキショウブが花をつける前に、根っこごと抜きました。

③セイタカ・クズ駆除班

くさはら広場のセイタカアワダチソウやクズを退治しました。セイタカは200本ほど抜きました。

定例活動が新型コロナウイルスの影響により中止しているので、日常的に保全作業をしています。



草刈り前



草刈り後



倒木処理前



倒木処理後

6月の活動日

6月の作業は新型コロナウイルスの拡大防止のため、午前中のみになります。

6/4 (木)	梵釈寺
6/13 (土)	林内整備
6/18 (木)	倒木処理
6/24 (水)	倒木処理 薪割り

コロナウイルスの状況によっては中止にする場合もございます。
中止の場合は、ホームページでお知らせします。

今月の森のようす

先月に引き続き、今月もコロナウイルス感染拡大防止のため、遊林会の定例活動が中止となり、同時にスタッフによる観察会も中止となりました。

5月の森は、いきものが多くなっています。たくさんの種類の鳥の鳴き声が聞こえたり、くさむらに足を入れると小さな虫が焦ってぴょんぴょん跳ねたり。にぎやかな森になっております。

中でもよく見るのは、あまり好かれていない毛虫ですね。毛虫の他にもイモムシも来ています。若葉を食べに葉っぱによじ登っています。



↑マイマイガ



↑ヒオドシチョウ



↑オオトビモンシャチホコ

います。

目立ちそうな色だけど、それも生存戦略なのかなと思います。

植物の方は、白い花が目立ちます。また、小さな花がたくさんさいているので、よく目を凝らして森の中を歩いたり、しゃがんで花を探すと見つかると思います。

ご自宅の周りでもいきものや植物を探してみてください。ちょっとした息抜きになると思います。



↑イボタノキと
コアオハナムグリ



↑ガマズミの花

ボランティアメンバー募集！

遊林会は毎月ボランティアを募って、河辺いきものの森の保全活動をしています。あなたも森のスタッフと一緒に、汗を流しに来ませんか？

作業だけでなく、観察会や美味しいお昼ご飯が待っています！詳しくは遊林会事務局までお問い合わせください。

ボランティアだけでなく

新規会員さんも募集中です！



編集後記

5月末でネイチャーセンターの臨時閉館が終了し、通常開館が始まります。4月18日より始まった臨時閉館で、働き方も変わりてんやわんやして、ようやく慣れてきた頃に通常開館。きっと慣れるまでに時間がかかり、てんやわんやするんだろうなと思います(笑)。臨時閉館の影響で体力が落ちているので、6月中には以前のようになんとか戻したいと思っています。 望月

【発行者】

〒527-0003
特定非営利活動法人
里山保全活動団体 遊林会
代表理事 井田 三良
滋賀県東近江市建部北町531
河辺いきものの森内
電話 : 0748-20-5211
メール : ikimono@e-omi.ne.jp